



Compte-rendu

des 2 réunions de l'AI du mercredi 7 septembre 2005

Elèves du Collège et Lycée Henri IV (Second cycle)

ASSOCIATION INDEPENDANTE DES PARENTS D'ELEVES DU LYCEE ET DU COLLEGE HENRI IV

Animée par : Monsieur Philippe BUSTANY, Président de l'AI
Monsieur CORRE, (invité), Proviseur à Henri IV

Sont également présentes : Mme LION et Mme MARTIN, Proviseurs adjoints du lycée,
Mme Annie FOUQUET-JEANNE C.P.E

Madame, Monsieur

Voici un compte-rendu de la réunion que nous avons tenue avec M. CORRE.

Monsieur CORRE, avec son brio et son franc-parler habituels, nous a fait l'honneur de participer à cette rencontre. Il est intervenu longuement avant de répondre aux questions des parents présents.

D'autres informations sont ainsi transmises par email durant l'année à nos adhérents. J'espère bien pouvoir vous compter parmi nous.

A bientôt,

Philippe BUSTANY, *Président de l'AI Henri IV*

Compte-rendu d'Hélène GONTIER et de Philippe BUSTANY

Ces deux réunions se sont tenues à la suite dans la salle de conférences, et ont réuni environ 150 personnes.

Le nouveau Président de l'Association Indépendante, Philippe BUSTANY, s'est présenté, et a exposé les principaux objectifs de cette année : être au service des enfants, apporter une réponse claire et efficace à toutes les questions que les parents se posent sur les cours, la vie au lycée, le stress, les petits cours de base ou d'appoint, le travail pendant les vacances..., les statistiques anonymes AI donc il nous faudra beaucoup communiquer, par mail surtout et par téléphone en cas d'urgence bien sûr.

Il passe la parole à Dominique LE MENN, ancien Président qui vient de démissionner car il n'a plus d'enfant à Henri IV son fils ayant intégré l'école Centrale en 3/2. M. Le MENN se propose d'aider la nouvelle équipe pendant cette année de transition. Il explique que l'association, forte de 260 membres, est en progression constante depuis 4 ans, et a recueilli la moitié des voix aux dernières élections. Cela lui permet d'avoir au Conseil d'Administration 3 postes sur 7 au Collège et 3 sur 5 au lycée, et d'avoir des délégués dans presque toutes les classes.

Cette association l'a séduit car elle est indépendante, sans attaches politiques ou syndicales, et quelle ne s'intéresse qu'à l'enfant à Henri IV, qui n'est pas un lycée comme les autres.

Elle a développé des activités diverses, chacune étant organisée par une commission de parents :

Pour le Collège, ces activités sont la réunion de rentrée et la réunion « l'après collège à Henri IV »

Pour le II^o cycle, ces activités sont la réunion de rentrée et la réunion « choisir sa prépa » fin novembre, où des parents viennent apporter leurs témoignages.

Pour tout le monde, l'association est présente à la fête des sports pour vendre boissons et sandwiches, et a créé une commission cantine, qui travaille avec l'intendant, pour réfléchir à l'amélioration des flux, de l'organisation ...

Elle encadre activement les parents-délégués en organisant une réunion de formation, et une grande réunion où tous les parents peuvent rencontrer les délégués de leur classe autour d'un grand buffet convivial en novembre.

Elle communique beaucoup avec ses adhérents grâce à Internet (inscrivez-vous par mail à aih4@free.fr).

Après les nombreuses questions des parents désireux de nous rejoindre, nous laissons la parole à Anne VICHER, qui est déléguée depuis 7 ans en classes européennes, et qui explique leur fonctionnement dans le détail, sa fille ayant suivie toute la filière.

M. CORRE, Proviseur du lycée, et à Mme MARTIN, principale-adjointe du Collège.

Arrivant à cet instant, M. CORRE explique que c'est le rectorat qui a décidé que la section européenne allemand serait à Henri IV. La section européenne anglaise est à Louis-le-Grand. Le Proviseur présente ensuite le bilan de l'année écoulée : 95% de réussite au brevet, et 100% de réussite au bac, dont 94% de mention, résultats comparables aux dernières années. Le taux de redoublement est faible en 6^e, 4^e et 3^e, et nul en 5^e (car ce sont les parents qui décident). 53% des élèves de 3^e ont été pris au lycée Henri IV, et tous les autres ont trouvé une place dans les lycées parisiens.

Au lycée, il y a 7% de redoublement en seconde, souvent par choix (pour obtenir une section), et 8% en première (les redoublements proposés ont été acceptés, pour avoir un meilleur dossier en terminale).

En classe préparatoire, 90 % des élèves de terminales H IV sont acceptés en prépa. 80% s'inscrivent effectivement en prépa car certains choisissent d'autres voies : Médecine, Droit, Dauphine et Sciences Po. En France 10% des bacheliers rentrent en prépas. En 2005 comme en 2004, plus de 40% des élèves de terminales d'H IV entrent en Prépa à Henri IV et tous les autres intègrent des lycées parisiens avec en tête, St Louis Charlemagne, Jeanson, Fenelon, Condorcet... Les résultats, remarquables comme les années passées, seront publiés prochainement.

Concernant le règlement intérieur il s'applique à tous, quelque soit l'âge, et les petits de 6^{ème} s'habituent très vite au système. Le travail est la seule recette de la réussite et si des parents qui trouvent que l'on demande trop de travail le soir, ils doivent changer de collège. On apprend aux enfants la vie et la vie est dure et ce n'est pas le projet d'établissement que de s'amuser en travaillant. Toutefois, l'objectif du Collège est d'amener 100% des enfants au brevet (et les cours de soutien sont donnés en 6^{ème} et 5^{ème}) et bien sûr de préparer l'ensemble des Collégiens à suivre avec profit ensuite au Lycée. L'entrée en seconde au Lycée Henri IV se fait au mérite (pas de secteur contraignant pour Henri IV) et le recrutement s'est fait sur plus de 100 collèges différents avec 10 à 15% des brillants élèves de Z.E.P. Le Collège et le Lycée ont des objectifs différents.

Enfin, l'équipe éducative souhaite que les enfants se changent pour et après les cours d'éducation physique et ne restent pas en tenue et chaussures de sport toute la journée.

La rentrée 2005 s'est bien passée, tous les professeurs sont présents (sauf 1 qui va arriver), et le câblage informatique complet de tout l'établissement est prévu pour la fin du mois.

M. CORRE termine son exposé en rappelant 2 éléments qui lui tiennent particulièrement à cœur :

- IL N'Y A PAS DE CLASSE DE NIVEAU À HENRI IV, car cela est contre-productif. Au Collège, les élèves fragiles ont été répartis dans toutes les classes, et au lycée, l'équilibre des classes se fait lors de la sélection. Il y a plusieurs groupes de langues vivantes et anciennes dans toutes les classes.

- LES COURS PARTICULIERS PERMANENTS SYSTEMATIQUES SONT DANGEREUX À TERME : ils n'apprennent pas aux enfants à travailler, les enfants doivent « boire la tasse » au début et se débrouiller.

Enfin Mr le Proviseur fait un appel aux familles pour accueillir 6 étudiants chinois de maths sup. pendant les petites vacances. Les familles intéressées peuvent se manifester auprès de lui.

Dominique Le MENN remercie M. CORRE et Mme MARTIN pour l'excellent accueil qu'ils lui ont toujours réservé, et M. CORRE assure que le même accueil sera réservé au nouveau Président.

Monsieur CORRE souhaite enfin aux élèves et à leurs parents une bonne année, surtout sans trop de stress ! et la soirée s'est terminée autour d'« un verre de l'amitié »

• Henri IV est une cité scolaire d'environ 200 professeurs et 2600 élèves :

- 660 au collège, 21 divisions
- 815 au lycée, 23 divisions : (7 secondes, 8 premières, 8 terminales)
- 1100 en CPGE 24 divisions (12 littéraires, 12 classes scientifiques ou commerciales)

(D'autres informations détaillées vous seront fournies directement par l'Association selon vos e-mails.)